

MT180, déjà un objet d'étude sociologique

"L'économie de la promesse scientifique constitue un objet essentiel à la compréhension des mondes de la recherche et du travail des chercheurs. Ces études tendent toutefois à laisser dans l'ombre l'analyse des dispositifs visant à former des doctorant-e-s à promettre des résultats scientifiques. Grâce à divers matériaux empiriques issus des phases régionales, nationales et internationales du concours MT180, une recherche actuellement en cours, menée par trois sociologues de sous-disciplines différentes (sociologie des sciences, du travail et de l'art), tente de questionner ce point aveugle. Les principales interrogations qui sous-tendent ce travail collectif renvoient en particulier à la compréhension des effets pratiques et symboliques, pour les doctorant-e-s, d'un dispositif de démonstration scientifique ludique mis en place par les institutions majeures de la recherche française."

Stéphane Le Lay

Ces travaux sont menés de façon indépendante par Jean Frances et Baptiste Pizzinat, par ailleurs chercheurs à l'EHESS et Stéphane Le Lay, qui lui est également chercheur au Cnam et à Paris 5.

